

20 mai 2016

Communiqué

54 intellectuels et personnalités, au Vietnam et à l'étranger, ont envoyé le 30 avril dernier aux plus hautes autorités de l'Etat une lettre dans laquelle ils ont exposé la solution indispensable et réaliste, conforme au droit international, du conflit opposant le Vietnam à la Chine en Mer de l'Est. En bas de la lettre, mon adresse personnelle a été donnée en guise de contact.

Plusieurs faits récents et de nombreux signes montrent que la Chine continue ses poussées expansionnistes en Mer de l'Est, alors que les propositions préconisées dans notre lettre semblent ignorées des autorités qui, depuis plus de deux semaines, n'en ont même pas accusé réception.

En conséquence, nous pensons devoir rendre publique la lettre afin que son contenu soit porté à la connaissance de nos compatriotes, dans le pays comme à l'étranger, et de nos amis de part le monde. Sous des formes appropriées (interpellation des dirigeants qui se présentent aux législatives, lettres ou publications dans les journaux...), ils feront appel, nous l'espérons, aux dirigeants pour qu'ils prennent des décisions et des mesures imposées par la situation, répondant aux aspirations du peuple vietnamien, à l'attente des pays attachés à la souveraineté nationale, la paix, la sécurité, la libre navigation maritime et aérienne dans une région de première importance.

Au nom des signataires de la lettre du 30 avril 2016.

Nguyễn Trọng Vĩnh
Ambassadeur du Việt Nam en Chine (de 1974 à 1987)